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Статья посвящена партийному регулированию выборов в Советском государстве. Доказано, что на протяжении нескольких де-
сятилетий высшие руководящие органы РКП(б) — ВКП(б) — КПСС регулировали сферу электоральных отношений как политико-
идеологическими средствами, так и правовыми. Акты партии, содержащие нормы права, предлагается именовать «партийными 
правовыми актами». Выделено два типа партийных актов, регулировавших выборы. Первый тип — это партийные акты, содержание 
которых целиком копировалось последующими законами. Второй тип — это не продублированные законами, самостоятельные 
партийные акты. В них содержатся нормы избирательного права. Установлено, что именно партийные правовые акты послужили 
правовой основой введения безальтернативных выборов в 1937 г., ими корректировались вопросы субъективного избирательного 
права, изменялись некоторые нормы, заложенные законами и подзаконными актами, разрешались проблемы материального и 
организационного обеспечения выборов. На основании исследования сделан вывод о том, что партийный правовой акт в Со-
ветском государстве можно обоснованно причислить к источникам советского избирательного права.
Ключевые слова: избирательное право, выборы, история выборов, история избирательного права, партийные акты, Советское 
государство, советское право, партийный правовой акт.

Party Legal Acts in Electoral Laws: Experience of the Soviet State
Irina V. Minnikes, Chief Research Scientist of the Institute of Legal Studies, LL.D., Professor

The article is dedicated to the party regulation of elections in the Soviet state. It is proven that for decades the supreme government 
authorities of the Russian Communist Party of the Bolsheviks, the All-Union Communist Party of the Bolsheviks, the Communist Party of 
the Soviet Union regulated the sphere of electoral relations by political, ideological and legal means. The author suggests naming acts 
of the party containing legal provisions as "party legal acts". The paper singles out two types of party acts regulating the elections. The 
fi rst type included party acts, the content of which was fully copied in subsequent laws. The second type included independent party 
acts not doubled by laws. They contain electoral law provisions. It was established that these were the party legal acts that served as a 
legal basis for the introduction of non-alternative elections in 1937, they adjusted the issues of the subjective electoral right, amended 
some provisions enshrined in laws and regulations, solved the issues of fi nancial and organizational support of elections. Based on the 
study, the author concludes that a party legal act in the Soviet state can on a justifi ed basis be referred to sources of Soviet electoral law.
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